Chères étudiantes, chers étudiants,

Bienvenue en Faculté de Médecine de l'UNamur! Aujourd'hui est un jour spécial. En effet, la première année universitaire est une aventure unique, riche en défis et donc riche en opportunités. Cette aventure, vous allez en être les héros. J'ai coutume de dire qu'à l'université, vous allez y trouver ce que vous y apporterez. J'aimerais insister sur certaines notions qui vont accompagner et guider votre aventure parmi nous: rencontres, échanges, disponibilité, exigence, curiosité, bien-être, solidarité, inclusivité et soutien.

Rencontres et échanges

Vous allez rencontrer des personnes qui viendront enrichir votre vision du monde. Des étudiants venus des différentes régions de Belgique, d'autres venus de différents pays de l'Union Européenne ou hors de l'Union Européenne. Quel que soit le milieu d'où vous venez, je vous invite à parler entre vous, à partager des moments d'échange, à découvrir le monde de chacun. Vous allez rencontrer d'autres étudiants dans le domaine de la santé qui formeront la première ligne de soin (médecin, pharmaciens, chercheurs dans le domaine de la santé et des sciences biomédicales). Futurs professionnels, vous travaillerez ensemble. Là aussi, je vous invite à vous parler, partager vos expériences et tirer de vos formations les complémentarités et le respect mutuel. D'autres rencontres impliqueront des étudiants venus d'autres facultés, des juristes, des mathématiciens, des biologistes, des littéraires, des économes, des experts des sciences de l'éducation, etc. Ils sont inscrits dans plus de 70 programmes d'études riches et variés proposés à l'UNamur. Une des raisons qui fait que nos étudiants sortent de l'UNamur le cœur lourd de ne plus pouvoir se retrouver dans nos murs, c'est cette Université dans la ville ou chacun se croise, se parle quelle que soit son orientation. Enfin, vous rencontrerez des membres du personnel qui vous encourageront à repousser vos limites et éveilleront en vous des passions parfois insoupçonnées.

Profitez de ces moments magiques. Nous allons vous y aider avec des activités d'échange entre étudiants pour faire de vous des citoyens engagés, notamment dans le domaine du développement durable et d'autres causes sociétales majeures comme le changement climatique et la santé publique.

Disponibilité et exigence

A l'UNamur, nous souhaitons plus que jamais mettre l'accent sur l'accessibilité et la disponibilité du monde enseignant et administratif et les outils d'aide à votre réussite. Notre souhait c'est votre réussite avec un niveau d'exigence élevé et maintenu. Rappelez-vous néanmoins ceci, le succès ne réside pas uniquement dans les résultats académiques. Ce qui compte également, c'est la manière dont vous allez grandir en tant qu'individu. Ne craignez pas l'échec, car il fait partie de l'apprentissage. Les erreurs que vous ferez seront les bases solides de votre résilience pour mieux repartir et définir votre succès futur.

Curiosité et bien-être

Je vous encourage à être curieux. Ne vous limitez pas aux disciplines que vous connaissez déjà. Prenez le temps de participer à des activités interdisciplinaires, de rejoindre des clubs et des associations y compris artistiques et sportives. C'est là que vous découvrirez des passions insoupconnées et des amitiés fortes et durables. Je vous invite aussi à ne pas négliger la pratique d'une activité physique régulière et une alimentation saine et variée sources indispensables des bienfaits importants pour la santé physique et mentale.

Solidarité, inclusivité et soutien

Dans un monde de plus en plus virtuel et individualiste, au sein de notre Faculté de Médecine, la solidarité et l'inclusivité font partie de nos valeurs. Vous apprendrez à être indépendant, mais aussi et surtout à résoudre des problèmes de manière créative, à travailler en équipe et à développer un esprit critique. Notre objectif est de faire de vous des étudiants engagés dans l'aide à celles et ceux qui en ont besoin ou qui souffrent, des patients, des exclus et isolés qui n'ont pas eu votre chance. Le chemin vers la réussite est parsemé de moments d'incertitude, mais sachez que vous n'êtes pas seuls. Vous êtes entourés de vos camarades, de vos professeurs, et de tout un personnel dédié à votre succès et bien-être. Si jamais vous vous sentez perdu, vous doutez, sachez qu'il y a toujours quelqu'un ici pour vous écouter, vous aider, et vous guider. L'UNamur et votre Faculté de médecine sont notamment appréciées pour la mise en place d'aide à l'apprentissage mais aussi et surtout de différentes cellules de soutien. A cet effet, un jeune homme qui se sentait un peu abandonné m'a dit récemment : « je ne savais pas que l'université était aussi un lieu où on pouvait nous aider et où nous n'étions pas des numéros ». Cette aide, nous l'offrons de manière discrète, individualisée et solide.

En conclusion, vous êtes à l'aube de grandes choses, et nous sommes ici pour vous soutenir à chaque étape. Soyez ambitieux, restez déterminés et gardez l'esprit ouvert.

Bienvenue en Faculté de Médecine de l'UNamur. Que cette aventure soit aussi enrichissante que possible !

Merci.

Prof. Jean-Michel Dogné

Doyen de la Faculté de Médecine de l'UNamur

Professeur Jean-Michel DOGNE Doyen Faculté de Médecine **UNamur**